
#快清理浮萍#

@马卫：在全福河北面
与小清河的交汇处，长了大
面积的浮萍，看着绿油油的
也不碍事，可回到家一查资
料得知：浮萍遮挡阳光会导
致水体浑浊，气温越高长势
越猛，最终后果是水中有毒
细菌增多，氧气减少，鱼虾
无法生存。全福河、小清河
都是我们俗称的“活水河”，
值得珍惜和保护，请及时清
理浮萍。

#雨天“看海”#

@泉城婷婷2011：近日
的降雨使匡山小区几条主
要街道成了一片汪洋，积水
漫过了两边的人行道，给居
民出行造成很大不便。希望
相关部门在对市区主要街
道、铁路桥涵洞进行改造的
同时，勿忘地势低洼的小区
街道，改造一下小区的地下
排水系统，增加泄洪渠道，
使省城西部小区居民的雨
天出行不再是难题。
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检测费岂能成消费维权的坎儿
□董从哲

【泉边说事】

谁来化解

老舍纪念馆的尴尬

□张颂华

一篇《济南的冬天》，让世
人记住了老舍和济南。作为国
内首家老舍纪念馆，鲁明的

“山东老舍纪念馆”在20多年
中收藏了万余件藏品。然而，
据晚报报道，目前，老舍纪念
馆已经三易其址，却面临关闭
的命运。

老舍先生在济南的生活
和他那些与济南有关的美文，
让我们泉城济南扬名海内外。
尤其他对济南的深情，更说明
我们济南这座城市的美好，值
得他赞美和热爱。实际上，老
舍文化就是济南文化历史的
重要部分，宣传和发扬老舍文
化，就是挖掘济南文化，扩大
泉城的文化内涵，提高泉城的
知名度。

笔者认为，对于像鲁明先
生这样，致力于从事与泉城文
化有关事业的人，政府和社会
应大力支持和帮助，使泉城历
史文化得到良好的传承。首
先，应当避免这种老舍纪念馆
无处落脚的尴尬，相关机构提
供免费场地或低价场地；其
次，文化部门应与鲁明先生合
作，拨出部分经费，让文化宣
传长久坚持下去；再次，社会
应大力支持，喜爱泉城文化的
爱心人士应积极给予帮助。

“海内此亭古，济南名士
多。”博大深厚的名人文化是
泉城文化重要的积淀，如果能
够重视细节搞好这些宣传和
挖掘，泉城文化将会更有内
涵，泉城名片也会擦拭得更
亮！

济南市民张先生遭遇了一件尴
尬事儿，他食用一种“清汤玉鲍”，连
着闹了三天肚子，症状就像胃出血。
遇到这种事，很多人都想找个说法，
他也很有责任心，觉着不能再让这
种东西继续害人，可是如果他坚持
要到相关部门投诉的话，要自己掏
钱将商品送检，检测费动不动就上
千元。和几十元买来的商品相比较，
这样的维权成本实在是太高了，“检
验不起”。

目前食品安全问题被高度关注，
整个社会也存在深深的集体焦虑。要
杜绝这种食品安全的集体焦虑，就需
要在安全透明度上，给普通百姓一个
放心。但是从这位市民的维权遭遇来
看，这种高价的食品检测费，实在令
人难以对自身周边的食品安全摸个
一清二楚。这在客观上保护了一大批

靠做手脚发财的人，掩护了一大批并
不安全的食品，是这个社会浑浊的食
品安全保障体系的一个缩影。

在这种现状之下，市民就会转而
求其次，一概拒绝那些不是十分透明
的食品，比如就有业内人士劝说，“即
食鲍鱼、即食鲍鱼罐头等产品，市民
要慎重购买。这是业内的潜规则了，
用工业火碱或福尔马林泡，让鲍鱼体
积涨大、质地保鲜。”而且，这位业内
人士确实说出了老百姓的心里话，不
能看什么QS安全标志，什么企业认
证，花钱就能办的事，靠不住。连QS

认证都不认，老百姓真的成了“老不
信”，原因就在于，那些出事的食品身
上都有那么一个标志，一粒老鼠屎坏
了一大锅汤，难道不是我们这个社
会，质监部门、工商部门、检疫部门高
价的检测费挡出来的结果吗？

有多少人拿不准那些终年不腐
的超级食品，是不是添加了无敌的伤
人防腐剂？又有多少人拿不准，那些
市场上的海产品，有没有被黑心商家
用福尔马林泡过？这一个个拿不准的
过程，该不该将板子打在政府职能部
门的身上？

一个负责任的社会，不能让食品
经营商靠各种非法手段致富却没监
控措施，当一切摆在阳光下，奸商和
黑心生产者将无处遁形：当市民有疑
问时，受质疑的商家应该拿出让人信
服的检测结果自证清白，否则就不能
继续销售；当出现突发食品安全问题
时，需要商家、生产者自己掏钱，到指
定机构检测，来证明这次事件与自己
无关。如果没有这样的制度却存在高
昂的检测费，这样的食品安全体系，
受害的是社会上的每一个人。

【泉城快评】

加强对树木安全检查也是防汛
□陈立新

近日，一场大雨伴随着大风袭
来。笔者回家途中看到人行道边一棵
碗口粗、十余米高的枯树歪倒在一
旁，腐烂的根部非常明显。目睹这个
场景，在庆幸枯树是下大雨时倒在行
人稀少的人行道路边的同时，笔者也
感到有些后怕：如果枯树是在正常天
气，大家上下班的交通高峰期突然倒
向路面，那带来的危险后果让人不敢
想象。

目前，济南市已经进入汛期。我
想类似的枯树病树一定还会有，这些
枯树病树的存在，有着相当大的安全
隐患，潜伏着大家难以预料的危险。

经过多日的干旱，再加上树体本身的
原因，一些树木的生命体征出现问
题，有的树木根部或树体可能已经腐
烂，遇到大雨大风天气，经过风吹和
雨水浸泡很容易歪倒，有的树枝极易
折断掉落，给车辆行驶和市民的出行
带来很大的不便甚至危险。

有关部门应该高度重视枯树病
树带来的安全问题，不可掉以轻心，
要认真吸取以往树倒枝断伤人毁车
的教训。未雨绸缪，防患于未然，本
着对市民生命财产负责、对交通安
全和道路畅通负责的精神，牢固树
立加强对树木安全检查也是防汛的

思想意识，充分认识到安全无小事，
稍微疏忽松懈就可能酿成大祸和不
可挽回的损失。对道路旁、居民区，
尤其是一些背街小巷的树木开展一
次全面细致的安全大检查，不要遗
留盲区，对枯树、病树以及其他存在
安全隐患的树木登记在案，并且立
即采取有效的处置措施，该剪枝的
立即剪枝，该砍伐的迅速砍伐，把这
些安全隐患消灭在萌芽中。与其亡
羊补牢，不如防微杜渐。通过扎扎实
实的行动和卓有成效的工作，最大
限度地消除安全隐患，为全面做好
防汛工作创造条件。
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杠子头话题征集

作为省城重点旅游景
区，三大名胜一直缺乏各自
独具特色的实景演出项目。8

日，济南市园林局局长韩永
军表示，作为文化打造的特
色项目，大明湖、千佛山、趵
突泉将分别推出碧筒饮、禅
茶、曲水流觞等项目，增强游
客的参与和互动。对此您有
啥意见建议，欢迎发言。

参与方式 :加入QQ群
107866225跟帖,或发邮件至
qlwbjzx@163 .com,也可登录
微博齐鲁留言。杠子头将获
现金100元奖励。

【老董直言】
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